



ACTA SESION ORDINARIA N° 30  
CONCEJO MUNICIPAL  
LUNES 21 DE OCTUBRE DE 2019

En Curacaví, a 21 de octubre de 2019, siendo las 16:05 horas, en Nombre de Dios y la Patria se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal la que es presidida por el Alcalde don Juan Pablo Barros Basso, actuando como Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo doña Violeta Alarcón Núñez. Con la participación de los (as) señores (as) Concejales (as): Sandra Ponce Baeza, Marcela Sepúlveda Zamora, María Arco Herrera, Lidia Araos Henríquez, Marco Antonio Guzmán Márquez y Gerardo Romero Cerón.

**TABLA:**

- Se aprueba            acta de la sesión ordinaria de fecha 12 de Agosto de 2019
- Se aprueba            acta de la sesión ordinaria de fecha 19 de Agosto de 2019
- Se entrega            acta de la sesión ordinaria de fecha 2 de Septiembre de 2019
- Pendiente            acta de la sesión ordinaria de fecha 9 de Septiembre de 2019
- Pendiente            acta de la sesión ordinaria de fecha 16 de Septiembre de 2019
- Pendiente            acta de la sesión ordinaria de fecha 07 de Octubre de 2019
- Pendiente            acta de la sesión ordinaria de fecha 14 de Octubre de 2019
- Cuenta del señor Alcalde.
- Correspondencia.
- Puntos varios.

**CUENTA DEL SEÑOR ALCALDE:**

1.- Estamos bajo estado de emergencia, si bien hemos tenido manifestaciones pacificas pero han terminado en violencia grave.

Resumen de lo que ha pasado en la comuna, hemos tenido daños a señaléticas, en la plaza, daño en el gimnasio, las balizas que se pusieron en la Valle de Puangue, también sufrieron daño entre otras cosas, en términos de infraestructura a la propiedad privada el Banco de Chile, el Banco Estado también sufrió daños importantes, intentos de saqueos del Unimarc, el Acuenta hoy día en la mañana también sufrió daños de saqueo, nosotros como Municipalidad el día sábado también terminamos con resguardo policial en el frontis de la Municipalidad, la verdad son situaciones que uno puede empatizar y la mayoría de la gente se está manifestando legítimamente es parte de la democracia, es parte de la libertad de expresión, pero hemos visto situaciones de violencia que no habíamos visto nunca acá y esto nos preocupa enormemente, eso es lo que les puedo contar del funcionamiento de la comuna, los colegios tienen sus clases suspendidas hoy día, mañana también y en términos de buses las líneas existentes en la comuna han hecho lo que han podido, hoy día estamos con la estación pajarito con sus accesos muy restringidos, el terminal Borja que no está funcionando hoy se habló con el ministerio y autorizó que los buses pudieran seguir hasta la torre Entel, pero todo depende de las condiciones de seguridad que sean las adecuadas, nosotros con el tema de los bloqueos estamos viendo que vamos a tener problemas para ir a botar la basura a Santiago y hay varios temas que se están evaluando

para que el impacto cotidiano de nuestros días sea lo menos posible, hay una situación que es excepcional y que esto significa provocar ciertas dificultades en el funcionamiento de la comuna y el país.

CONCEJALA SEPULVEDA: Respecto al tema de la frecuencia de los buses, que han sido al mínimo, es posible que nosotros pudiéramos disponer de un bus de acercamiento desde pajarito, por los trabajadores que van a quedar sin bus de regreso un horario que se pudiera informar, de tal forma que ellos se pudieran organizar para llegar.

SEÑOR ALCALDE: Ruta comprometió hasta las 6 de la tarde, después de eso no es viable porque hay toque de queda y la cantidad de gente que salió de la comuna fue mínima.

CONCEJALA ARCO: Hoy estuve conversando con el encargado de Atevil y estaba muy preocupado por la gente que viajo hoy día a Santiago, y poder devolverlos a todos y eso es preocupación, y como dice el Alcalde fue como el 25% de las personas que tuvieron que salir.

CONCEJALA ARAOS: Yo estuve en la avenida y veía que los buses se iban vacíos para regresar con gente, la empresa Viajaqui esa venía con mucha frecuencia hacia Curacaví con pasajeros de vuelta, pero a la vez se iban de inmediato desocupados.

SEÑOR ALCALDE: Lo que ocurrió que con el corte de ruta les complicó a las empresas, y en el caso de Viajaqui tuvieron una amenaza y las choferes también tienen familia, nosotros hemos tratado de ir llamando a la calma y bien estamos de acuerdo que hay muchas cosas que mejorar en el país, pero eso no signifique avalar las acciones de violencia, como consejo sería prudente sacar un acuerdo.

TODOS LOS CONCEJALES ESTAN DE ACUERDO POR UNANIMIDAD.

CONCEJALA SEPULVEDA: De las manifestaciones y las consecuencias, hay daño privado y yo estado en contacto con carabineros y preguntando, que pasa que a todos nosotros nos están preguntando qué pasa con el toque de queda si hay saqueos o no hay saqueos, todo el mundo anda muy preocupado y angustiado, yo he visto poca información del Municipio en las páginas formales, creo que es súper importante y es el medio por el cual se puede informar de los funcionamientos de los transportes, yo creo que tiene que ser el medio de todas las cosas que estamos hablando que es lo cotidiano. Como sugerencia es que ustedes puedan utilizar nuestras páginas para transmitir un tipo de calma a la ciudadanía, porque además la cantidad de información falsa que circula es muy alta y obviamente genera mucha ansiedad mucha angustia la gente está súper nerviosa hoy día, volvimos a las colas del 73, la gente desabasteció los supermercados, en condiciones que tenemos nuestros negocios de barrios que están surtidos y que están esperando que las personas vayan a comprar si están funcionando, entonces ese pánico colectivo que se ha generado tampoco es bueno y yo creo que entre todos tenemos que tratar de llamar a la calma. Por eso Alcalde yo le decía que es bueno que la gente venga, porque yo no voy a avalar a nadie que pretenda agredirlo ni lo voy a permitir, por lo mismo es bueno que nosotros debamos transmitir esa seguridad a la gente.

SEÑOR ALCALDE: Yo partí diciendo que la gran mayoría de la gente no salió con violencia, pero lamentablemente los actos de violencia lo que hacen es desviar el foco y estamos de acuerdo, lo que si hoy día tenemos que dar una señal clara sobre la violencia, hoy día tenemos gente que está realmente preocupada esta con miedo y creo que no se merecen estar encerrados en sus casas que no saben si se va a saquear, que si van a prender fuego, situaciones que creemos que son de la mayor gravedad y que tenemos que dar una clara señal en contra de eso.

CONCEJALA PONCE: Yo creo que estamos totalmente de acuerdo que son manifestaciones de todos los problemas sociales que se vienen acarreado no son de ahora, los gobiernos anteriores fueron los que arrastraron todo esto y segundo yo creo que la gente si sabe del toque de queda porque todos esos niños y jóvenes que salen a manifestarse a las calles tienen padres y tienen madres que si vivieron en un tiempo que si el toque de queda era efectivo, yo creo que se ha faltado el respeto a la nación, tapar con un dedo que no existen hecho de violencia o que no existe ningún delincuente, por lo menos ayer en Curacaví pudimos dar fe de lo contrario porque habían varios focos de incendio intentando saquear algunos, hoy se tuvo que cerrar el supermercado Acuenta porque lo primero que hicieron cuando se abrió el supermercado fue tratar de saquearlo, entonces yo creo que no es tan así y las personas que entendieron que el toque de queda era a las 7

de la tarde se fueron a sus casas, y avalar esto y no llamar a la preocupación yo creo que también es una irresponsabilidad, yo creo que si tenemos que preocuparnos de la seguridad de nuestra gente, porque lamentablemente no es menor la cantidad de delincuentes que andan en la calle hoy día, porque ayer los incendios que hicieron en distintos focos no fueron 10 personas fueron mucho más por lo menos un centenar y eso es una cantidad importante de delincuentes que si tenemos en la comuna, es también defendamos nuestros derechos pero de buena forma.

CONCEJALA ARCO: Ya se ha dicho todo, pero este descontento social porque es un descontento más allá del color político, aquí hay de todo lo que se fue sumando en el transcurso del tiempo, no estoy de acuerdo con los desmanes que hacen las personas porque eso nos cuesta a todos, imagínense ustedes 24 líneas del metro cuantos buses, en el día de ayer hubieron 11 muertos, entonces es una sumatoria ahora es terrible lo que pasa en Curacaví cuanto nos cuenta para poder hoy día que se está reparando la plaza y se hicieron pedazo todos esos juegos eso nos cuesta a todos y eso cuando vamos a recuperar esas cosas, entonces como vamos a estar de acuerdo con eso, yo creo que ninguno podría decir estoy de acuerdo con las cosas que han sucedido, porque lamentablemente esto atrasa. El 80% de nuestro vecinos trabajan en Santiago hoy día solo fue el 25% y toda la otra gente no se pudo movilizar además de todos los estudiantes que no pudieron viajar y todos sufren, y lamentablemente tenemos Municipalidades de otras comunas que han sido incendiadas, entonces que esperamos tenemos que protegernos y tenemos que decirle a la gente, en realidad la gente no está preparada para el toque de queda porque ayer eran las 7 de la tarde y había gente en la Plaza, entonces que podemos hacer esto es un descontento social un cúmulo de cosas que han pasado anteriormente y nosotros tenemos que llamar a la cordura porque no puede suceder esto en nuestra comuna y menos en todo Chile si son nuestros compatriotas los que están sucediendo nuestra gente.

SEÑOR ALCALDE: Tenemos varias Municipalidades en Santiago y comunas quemadas, estaba hablando con el Alcalde de la Estación Central y les decía váyanse de la Municipalidad y a la Alcaldesa de Olmué lo mismo, yo mismo ayer tuve una situación bien compleja y vemos por redes sociales que hay gente que está llamando a destrozar la Municipalidad, de hecho yo les dije a las personas que si la situación estaba complicada se fueran a la casa, porque lo primero es la seguridad personal de cada uno, pero si preocupa y duele ver personas que aquí vienen a pedir ayuda, personas que se le dan servicios a través de la Municipalidad y al final se olviden de eso y vengan con ese tipo de manifestaciones, yo creo que hay un tema que es mucho más de fondo y que es preocupante.

CONCEJAL GUZMAN: Yo lo único que puedo señalarle a cada uno de ustedes que es lo que he pregonado a través de las redes sociales, es tener la paz social mantenernos unidos y sumarme a lo que usted señala de lo que está haciendo la Municipalidad, yo no comparto políticamente la opinión del Alcalde de Cerro Navia, pero ha mantenido un orden social en su comuna y se ha puesto al lado del pueblo a trabajar con ellos en conjunto y esas cosas uno tiene que replicarlas y uno tiene que mantener unidad más allá de las diferencias políticas, es por ello que me sumo a eso debemos tal vez poner un recurso de protección porque se ha perdido el señor criterio en este País, y me están consultando personas que están en Santiago y si no tienen como volver.

SEÑOR ALCALDE: Estamos monitoreando la situación, si es que fuera necesario tenemos toda la disponibilidad y también asumiendo un riesgo no menor, porque también hay gente que pueden reaccionar de forma que no queremos y por eso hay que verlo no podemos poner en riesgo a los choferes, y lo otro que lamento informar que hoy en la mañana estaba viendo los destrozos de la comuna y se me acerco la señora Laura del Kiosco y le saquearon el Kiosco, ya tenemos una persona que es de la comuna que no es un gran empresario y no es millonaria y salió perjudicada.

ENTONCES TOMAMOS UN ACUERDO.

CONCEJALA SEPULVEDA: Cual es el acuerdo

SEÑOR ALCALDE: De llamar la calma, si bien uno puede empatizar con la gente, si bien hay muchos temas que mejorar como país, hay que llamar a la paz y a la tranquilidad de las familias y especialmente a los niños y que podamos afrontar esto de forma tranquila y que se rechazan todas las situaciones de violencia.

**ACUERDO: 161-10-2019**

**EL CONCEJO MUNICIPAL POR UNANIMIDAD DE LOS MIEMBROS, ACUERDAN APROBAR LLAMAR LA CALMA, A LA PAZ Y A LA TRANQUILIDAD DE LAS FAMILIAS Y ESPECIALMENTE A LOS NIÑOS, SOLICITANDO AFRONTAR LA CONTIGENCIA DEL PAÍS DE FORMA TRANQUILA Y QUE SE RECHAZEN TODAS LAS SITUACIONES DE VIOLENCIA.**

**CORRESPONDENCIA:**

- Dictámenes N° 085355N16, Imparte instrucciones sobre los cometidos y capacitaciones que puedan disponerse respecto de los concejales.

Se toma conocimiento.

- Memorándum N°396 de fecha 21 octubre del 2019, del señor Juan Pablo Lefimil Toro, Director Asesoría Jurídica, que remite informe sobre la procedencia de autorizar una subvención Municipal a la organización **“CLUB DE ADULTO MAYOR SAN JOSE OBRERO”**.

SEÑOR ALCALDE: Se aprueba los \$500.000

LOS CONCEJALES LO APRUEBAN POR UNANIMIDAD

**ACUERDO: 162-10-2019**

**EL CONCEJO MUNICIPAL POR UNANIMIDAD DE LOS MIEMBROS, ACUERDAN APROBAR UNA SUBVENCIÓN MUNICIPAL DE \$ 500.000.- AL “CLUB ADULTO MAYOR SAN JOSE OBRERO”. PARA LA COMPRA DE LANAS DE VARIOS COLORES Y UN ALMUERZO DE FINALIZACIÓN DEL TALLER, SEGÚN LO INFORMADO MEDIANTE MEMORÁNDUM N° 396 DE FECHA 21 DE OCTUBRE DE 2019, DEL SEÑOR DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA**

- Memorándum N°398 de fecha 21 octubre del 2019, del señor Juan Pablo Lefimil Toro, Director Asesoría Jurídica, que remite informe sobre la procedencia de autorizar una subvención Municipal a la organización **“CLUB DE ADULTO MAYOR AMOR DIVINO”**.

SEÑOR ALCALDE: Se aprueba los \$500.000

LOS CONCEJALES LO APRUEBAN POR UNANIMIDAD

**ACUERDO: 163-10-2019**

**EL CONCEJO MUNICIPAL POR UNANIMIDAD DE LOS MIEMBROS, ACUERDAN APROBAR UNA SUBVENCIÓN MUNICIPAL DE \$ 500.000.- AL “CLUB ADULTO MAYOR AMOR DIVINO”. MONTO QUE SE INVERTIRÁ PARA FINANCIAR SILLAS, PALAS; RASTRILLOS; BARRE HOJAS; CARRETILLA; PALITAS PARA JARDINERÍA Y MOTOR DE PORTÓN, SEGÚN LO INFORMADO MEDIANTE MEMORÁNDUM N° 398 DE FECHA 21 DE OCTUBRE DE 2019, DEL SEÑOR DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA**

- Memorándum N°399 de fecha 21 octubre del 2019, del señor Juan Pablo Lefimil Toro, Director Asesoría Jurídica, que remite informe sobre la procedencia de autorizar una subvención Municipal a la organización **“CLUB DE ADULTO MAYOR LUCIERNAGAS DEL HOSPITAL DE CURACAVI”**.

SEÑOR ALCALDE: Se aprueba los \$500.000

LOS CONCEJALES LO APRUEBAN POR UNANIMIDAD

**ACUERDO: 164-10-2019**

**EL CONCEJO MUNICIPAL POR UNANIMIDAD DE LOS MIEMBROS, ACUERDAN APROBAR UNA SUBVENCIÓN MUNICIPAL DE \$ 500.000.- AL "CLUB ADULTO MAYOR LUCIERNAGAS DEL HOSPITAL DE CURACAVI". PARA COMPRAR OVILLOS DE LANAS; OVILLOS DE HILOS Y ADEMÁS REALIZAR UN PASEO PARA TODOS LOS MIEMBROS DE LA ORGANIZACIÓN, SEGÚN LO INFORMADO MEDIANTE MEMORÁNDUM N° 399 DE FECHA 21 DE OCTUBRE DE 2019, DEL SEÑOR DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA**

**PUNTOS VARIOS:**

**INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL MARCO ANTONIO GUZMÁN MARQUEZ**

No tiene varios.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

**INTERVENCIÓN DE LA CONCEJALA SEÑORA LIDIA ARAOS HENRIQUEZ**

No tiene varios.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

**INTERVENCIÓN DE LA CONCEJALA SEÑORA SANDRA PONCE BAEZA**

1.- Sería súper importante poder ver después de analizar todos los daños que se han ocasionado, sería importante que después como Municipalidad se pudiera hacer una demanda para quienes resulten responsables de haber cometido los actos vandálicos en nuestra comuna.

SEÑOR ALCALDE: En la medida que tengamos prueba

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

**INTERVENCIÓN DE LA CONCEJALA MARCELA SEPÚLVEDA ZAMORA**

1.- Revisando el acta que aprobamos hoy del 12 de agosto, me recuerdo de la fecha del incendio de la villa Germán Riesco y de un ofrecimiento que yo le había realizado respecto a trabajo comunitario por la población, que es distinto a trabajo existencial en Box, clínico directo con la familia que yo sé, se está haciendo, respecto de ese ofrecimiento que usted dijo que toda ayuda es bienvenida, quiero saber si logro resolver eso, porque después de esa conversación que tuvimos acá, nosotros tuvimos unas conversaciones por mensajes y usted me indico y el Director del hospital también me indico que el trabajo lo iban hacer en la población Germán Riesco, quiero que usted me diga si ese trabajo efectivamente se realizo o no en la población Germán Riesco, ahora ya son 2 meses y era tan importante como el trabajo que se tenía que realizar con las personas que fueron afectadas directamente, esa es una pregunta, para que me indique porque de todas formas el ofrecimiento que yo había realizado y que era un ofrecimiento totalmente gratuito y de profesionales capacitados en catástrofes para trabajar con la comunidad estaba ofertado y aun no se hace nada al respecto, teniendo la posibilidad que usted puso en el acta que toda ayuda siempre es bienvenida especialmente para nuestros vecinos quiero saber si eso es así.

SEÑOR ALCALDE: La coordinación la hicieron a través del hospital, de hecho supe que el hospital estuvo en terreno que se contactaron con las personas que hicieron cabeza de esto y estuvimos con las personas afectadas y con los vecinos que era el grupo que estaban más afectados, entiendo que se hicieron las intervenciones no tengo el detalle obviamente, pero yo se que estuvieron trabajando.

CONCEJALA SEPULVEDA: Yo converse con los vecinos con los dirigentes y las dirigentas y no habido trabajo, el trabajo que si se realizo es el que corresponde a la atención que contiene, es una primera atención que obviamente era la necesaria el resto no se ha realizado, no lo he planteado a nivel del hospital, vamos a utilizar los conductos formales para eso, pero me parece que no es responsable y no se condice teniendo un ofrecimiento concreto que no se haya utilizado, incluso ni siquiera era un beneficio para mí porque le había pedido yo a usted que hiciera una coordinación donde permitía que usted apareciera como un Municipio que se coordina con otro Municipio, por lo tanto acá no había nada de beneficio propio era solamente nuestros vecinos.

SEÑOR ALCALDE: Nosotros lo conversamos con el hospital, si el hospital cuando planteamos la información nos dice que ellos están en condiciones de absorber la demanda que se pueda generar y se hizo un trabajo en terreno, nosotros también asumimos que la salud son ellos.

2.- El tema del agua en sector de Pataguilla, asistimos a una reunión con el concejal Guzmán la gente está muy preocupada muy angustiada y no siente que el Municipio les este apoyando, eso quedo súper claro en la reunión y hay que ver como bajamos esos niveles de angustia, porque si bien el estudio de la SEREMI es 80 los mg por litro, el otro estudio que se contrata que es del DICTUC y da 104 que es pasado los 100 para cerrar el pozo ambos están altos porque las normas dicen que son 50, ambos estudios son altos y están tomando agua que no corresponde a la salud de las personas, por lo tanto, nosotros estaríamos en condiciones de poder tomar la determinación usted solo con la autonomía que le da ser Administrador de este Municipio.

SEÑOR ALCALDE: La autoridad sanitaria es la SEREMI de Salud y la declaración de emergencia la decreta la SEREMI de Salud.

CONCEJALA SEPULVEDA: 2 cosas una que el pozo se cierre, que es una cosa que la comunidad no quiere porque quieren seguir utilizando el agua en otros servicios, el agua está bien, si es la autoridad sanitaria la autoridad que tiene para decir que se cierre el pozo por tener más de 100 como se hizo con el otro pozo, y lo que están diciendo es que el agua no se puede tomar ni siquiera cocida son más de 50.

SEÑOR ALCALDE: Me llama la atención que eso es un nivel que se mantiene por los últimos 4 o 5 años, durante todo este tiempo los niveles se han movido entre los 70 o 80 los mg, por lo tanto me llama la atención que ahora allá tanta preocupación por el tema y la SEREMI ha estado monitoreando desde que pasaron los 50 y si llega a 100 cierran el pozo, porque llegan a un nivel que no se puede consumir, quien dicta la emergencia sanitaria es la SEREMI de Salud.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

#### **INTERVENCIÓN DE LA CONCEJALA SEÑORA MARIA ARCO HERRERA**

1.- Que en la medida que hayan pruebas de las personas que están implicadas en los desmanes que hubieron en Curacaví, por favor seguir hasta las últimas consecuencias y hacer las demandas correspondientes, porque no puede suceder que estemos destrozando nuestra comuna.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

## **INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL GERARDO ROMERO CERÓN**

1.- Hay una preocupación de una vecina que está muy complicada por su hija, que tuvo que volver a su hogar con sus dos niñas después de una violencia intrafamiliar que tuvo y está pidiendo apoyo para poder levantar un par de piezas que las tiene, hay posibilidades que los maestros de la Municipalidad puedan ayudar en eso.

SEÑOR ALCALDE: Si por su puesto, pero hemos estado saliendo de un incendio y caímos en otro estamos con eso pero una vez que salgamos de esa diligencia podemos empezar nuevamente a ver otras cosas, eso si los tiempos no los puedo definir ahora porque no tenemos la fecha de termino de los trabajos.

2.- La activación de las cámaras urbanas, me han preguntado muchos vecinos especialmente los comerciantes de la avenida cuanto falta para que estas cámaras estén funcionando, creen que eso les va a portar mayores antecedentes de todas las cosas que han ocurrido estos últimos días, pero preferentemente para evitar hechos delictuales.

SEÑOR ALCALDE: La activación de las cámaras se ha ido haciendo de forma gradual, en este momento estamos con la sala de espejo operativa parcialmente, la sala de monitoreo de la comisaria no esta lista porque no llega el container todavía, básicamente se han ido haciendo pruebas.

3.- El 16 de octubre ocurrió una reunión donde se invitaron a todas las entidades que tienen que ver con seguridad pública, se hizo en la 26 comisaria de Melipilla el Stop, alguien fue de acá de la Municipalidad.

SEÑOR ALCALDE: Tengo entendido que de acá fue Juan Pablo Lefimil, él siempre es el que va a los Stop, de hecho estuve con el prefecto y voy a tratar de empezar a ir yo. En el concejo de seguridad que tenemos acá, tratamos temas del Stop, eso respecto de la información que se levanta esta esa información.

4.- Quería también contarle que la empresa Botasi, que es justamente la empresa que está ocupando con camiones y que en un momento pensamos que eran los causantes de daño de la calle Cuyuncavi que estaba totalmente destruida, ellos en un acto empresarial con su propio personal han reparado la esquina y pusieron una barreras.

SEÑOR ALCALDE: Fue una conversación que tuvimos con ellos un poco más amplia y finalmente se llego a ese acuerdo.

CONCEJAL ROMERO: Yo quiero felicitarlo, los vi les saque la fotografia estuve con ellos mientras trabajaban es bueno que la empresa se haga cargo entre comillas si ellos causaron el daño o no.

SEÑOR ALCALDE: Parte de los camiones que entran por esa calle son de ahí, y como dije en el marco de una conversación que tuvimos con ellos se llego a ese acuerdo.

CONCEJAL ROMERO: Sin duda esa esquina atentaba contra muchos adultos mayores, había gente que se había caído varias veces.

5.- Sin duda con lo que ha ocurrido actualmente, me sumo a crear un clima de entendimiento entre los Curacavinos porque somos una comuna bastante pequeña donde todos nos conocemos, yo estuve en la esquina con la gente y obviamente uno tiene los mismos problemas y los entiende pero llegar a amenazas como las que he recibido insultos yo creo que eso escapa un poco a lo que todos queremos, hay que tener un ánimo de reconciliación en este país y llegar a buenos acuerdos que en eso es lo que estamos todos, me voy a sumar yo también, y también solicitar al departamento jurídico que nos apoye jurídicamente ante eventuales agresiones porque para bien o para mal somos autoridades y estamos en pos de ayudar a la comuna no a partidos porque nosotros estamos para ayudar a la gente de nuestra comuna, por lo menos merecemos tener ese respaldo jurídico, y también el departamento jurídico municipal se deben hacer partes de evaluar la incitación al odio, porque no puede salir barato que gente a través de las redes sociales incite al odio, incite a quemar a saquear, nosotros en distintos barrios hemos tenido problemas y la gente está desesperada, y antes de que esto llegue a que la gente se tome por su cuenta la justicia, hay que demostrar jurídicamente que existen canales legales para enfrentar esta situación, especial gente que tiene negocios pequeños ellos están asustados y en cada barrio existe gente que abusa como ocurrió ante noche donde jóvenes de nuestro mismo barrio se

metieron a un local de nuestro barrio y fueron descubierto, entonces ahí se provoca un choque entre familias porque son chicos que se dejan influenciar y que hoy día pasan a ser delincuentes juveniles.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

Sin tener nada más que tratar se cierra la sesión siendo las 16:51 horas.



*[Handwritten signature]*  
**VIOLETA ALARCÓN NÚÑEZ**  
**SECRETARIA MUNICIPAL**  
**MINISTRO DE FE**  
**CONCEJO MUNICIPAL**

VAN/vvb.